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Репортерская хроника 

Встреча 

через 

40 лет 
Эта встреча была не

обычной. Выпускники 
ПТУ № 19 встречаются 
регулярно, но эта полу? 
чилась редкостной.. 

Щ января ' в газете 
«Магнитогорский рабо
чий» была помещена за
метка «Откликнитесь* де
вочки». Речь в ней шла 
об учащихся училища из 
группы токарей 1950 го
да выпуска. Многие от- ' 
кликнулись, и встреча со
стоялась. 

Это была одна из луч
ших групп ремесленного 
училища № 1 — ныне 
ПТУ № 19. Было, в ней ' 
25 человек, и все девоч
ки. Жили дружно, актив
ность была необыкновен
ная: девчата все были 
задорными и в спорте, и 
в художественной само
деятельности. Их мастер 
А. Ф. Дработий вспоми
нал: подобной группы у ' 
него потом не было. Го-
лоус Лиза, Ожеред Шу
ра, Беляева Валя были 
душой группы во всех ее 
делах. 

После выпуска многие 
из девчат были распре-
делены в цехи комбина
та, на калибровочный за
вод. Шли годы, многие 
обзавелись семьями, Ра
бота, дела, дети, заботы 
— и встречи стали редки
ми. Та<к пролетело 40 лет 
после выпуска. Но нет-
нет, да и вспоминала 

щего . влияния на развитие 
некоторых отраслей экономи
ки нашей страны путем от
каза в предоставлении дол
госрочных кредитов, нане
сение ущерба советской эко
номике непосредственно в 
процессе осуществления тор
гово-экономических связей 
путем поставок некачествен
ного оборудования, прода
жи устаревшей технологии, 
затягивания монтажных ра
бот и т. д. 

О фактах осуществления 
экономических диверсий мы 
уже приводили примеры при 
встрече сотрудников Магни
тогорского горотдела У КГБ 
с трудящимися мартенов
ского цеха № 1, и о них со
общала ваша газета. Таким 
же примером может слу
жить факт, когда для сосе
дней Башкирии одной италь
янской фирмой было смон
тировано оборудование по 
производству этилена на 
сумму 12 млн. долларов. Од
нако после наладки оно обе
спечивало только треть про
ектной, мощности, а себе
стоимость продукции оказа
лась в четыре раза выше 
предусмотренной. Установ
ки пришлось полностью ре
конструировать. О б щ и й 
ущерб заводу составил око
ло 400 млн. рублей. 

С другой .стороны, у себя 
в стране мы видим -уже 
не единичные факты экстре
мизма, совершение дивер
сий националистами, сто
ящими на антисоциалисти
ческой основе, в Армении и 
Азербайджане. В частности, 

каждая из них свою мо
лодость, годы учебы в1 

РУ. И как-то одна из са
мых активных — А. В. 

,Ожеред-П0линова, реши-1 
ла" обратиться к подру
гам через газету. И они 
откликнулись. 

Встреча состоялась 10 
февраля в доме- В. М. 
Беляевой - Казанкиной. 
Собрались 11 Семей быв
ших учащихся первого 
ремесленного. Были и еле-, 
зы, н поцелуи: подруги 
с трудом узнавали друг 
друга. Годы .изменили 
внешность женщин, но 
оставили память и доб
рое друг к другу отноше
ние. 'Вспоминали дале
кую юность, рассказыва
ли о себе, своих семьях, 
детях и внуках. 

Конечно, жизнь их не 
была безоблачной. Но я . 
не услышал от них ни 
жалоб, *ни сетований. 
Многие из них пронесли * 
любовь к профессии че- • 
рез всю жизнь. А. А. Но-
вошенцева-Бабич прора
ботала на комбинате то
карем 32 года, А. М. 
Крылова-Зобнина — 37 
лет, П. П. Верхошенцева 
— 35 лет. Другие жен
щины освоили новые про
фессии и до пенсии доб
росовестно трудились. 
Многие из них удостое
ны звания «Ветеран тру
да», награждены государ
ственными наградами. У 
многих из них мужья >—-
выпускники этого же 
училища, а у А. М. Кры-
лозой-Зобниной и сы
новья пошли по стопам 
матери — окончили ПТУ 
№ 19. 

« ** 
Женщина - труженица, 

женщина-мать. Сколько 
тяжести взвалено на их 

плечи, и как мало мы 
воздаем им за это. Се
годня, в канун .женского 
дня 8 Марта, хочется ска
зать им за все большое 
спасибо. 

А. ПРОКОПЬЕВ, 
заслуженный мастер 
профтехобразования 
РСФСР, участник 

встречи. 

Борьба 

на рунах 
Армрестлинг...- В пере

воде это означает «борь
ба на руках». Второй раз 
на комбинате проводятся 
соревнования по этому 
виду спорта. Начинание 
в их проведении принад
лежит механикам из 
ЦРМО № 3, организо
вавшим такие соревнова
ния' в . прошлом году. В 
нынешнем их инициативу 
поддержали спортсмены 
ЦРМО № 1. 

22 февраля в красном 
уголке цеха проводилось 
открытое -первенство по 
армрестлингу. Организа
ционную сторону прове
дения спортивного меро
приятия обеспечили пред
седатель профсоюзного 
бюро Юрий Витальевич 
Шадрин и секретарь бю
ро ВЛКСМ цеха Евгений 
Атюков, которые и во-

' шли затем в состав су-, 
дейской коллегии. А 
главным' спонсором со
ревнований стал комитет 
комсомола комбината, 
старающийся поддержи
вать все необычное и по
лезное. 

Заместитель секретаря 
Олег Куприянов, он же 
главный судья, по окон
чании соревнований вру
чил самому сильнейшему 
приз комитета — часы. 
Заняв первое место, их 
обладателем стал Андрей 
Иванович Подленчук. На 
втором месте А. Р. Пут-
те, третье — у В. П / Д а р -
челкова, на четвертое 
вышел В. Н. Побелян-
ский. 

Каждый из победите
лей помимо основного 
приза получил гантели: 
ведь чтобы поддержать 
форму, нужна постоян
ная тренировка. 

Двадцать шесть чело
век — трудящихся 
ЦРМО. № 1, приняли 
участие в состязаниях, а 
посмотреть на них при
шло несколько десятков 
болельщиков. Соревнова
ния увлекли обе стороны. 
Словом, удались. Ну, а 
кто не омог победить, по
участвовать или даже 
поболеть — не отчаивай
тесь. В планах УГМ пла
нируется проведение но
вых соревнований. 

— Этот силовой вид 
спорта, укрепляющий ор
ганизм человека, — гово
рит председатель проф
бюро ЦРМО № 1 Ю. В. 
Шадрин, — хорош еще и 
тем, что в нем могут 
принять участие абсолют
но все желающие — он 
доступен каждому. По
мимо того, проведение 
таких соревнований не 
требует больших спор
тивных залов и специаль
ного оборудования. А 
для людей, к тому же, 
удобно тем, что состяза
ния не отнимают много 
времени. 

Хочется надеяться, что 
это новшество со всеми 
его преимуществами не 
останется незамеченным 
другими цехами и пере
делами комбината. Как 
нам'сообщили, спортклу
бом «Магнит» планиру
ется проведение соревно
ваний по армрестлингу 
на городском „уровне и 
включение их в спарта
киаду комбината. Хотя 
это еще только задумки. 
Будет ли поддержана са
ма идея? 

Чудо 

голодания 

Возможности оздоров
ления, сохранения хоро
шей физической формы 

, Новый раствор 
для футеровки 

На Я'синоком коксохими
ческом заводе разработан 
способ увеличения срока 
службы футеровки дверей 
коксовых печей методом об
мазки. Футеровка печей при 
длительной эксплуатации 
приходила в негодность. В 
коксовом цехе предложено 
после ремонта, замены фу
теровки на новую произво
дить обмазку раствором 
следующего состава: рудная 
пыль — 60 процентов, це
мент — 30 процентов, орто-
фоефорная кислота — 10 
процентов. ' 

С внедрением предложе
ния срок службы футеро-
вок дверей коксовых печей 
увеличен. Экономический эф
фект от внедрения предло
жения составил около 2 ты
сяч рублей. 

все больше интересуют 
людей. Не случайно одно 
из очередных .занятий 
комбинатского универси
тета «Здоровье» посвя
щено теме голодания. 

Об этом слушателям 
университета — активи
стам и председателям це
ховых обществ Красного 
Креста, рассказала врач-
пульмонолог медсанчас
ти ММК Наталья Влади
мировна. Попкова. Она— 
человек • увлеченный, за
нимается этой темой се
рьезно. Специализацию 
проходила в Ленинграде. 
Кстати, в медсанчасти 
комбината уже два врача 
владеют добрыми «сек
ретами» лечебного голо
да. Группа их пациентов, 
прошедшая курс оздо
ровления, имеет хорошие 
показатели здоровья. 

I 

И 
выводятся из строя объекты 
жизнеобеспечения: желез
ная дорога, электроснабже
ние, водопроводы... А ско
лько в стране происходит 
катастроф с воздушными су
дами, крушений на желез
ных дорогах, взрывов и по
жаров на объектах народно
го хозяйства и других чрез
вычайных происшествий, не 
говоря уже о незначитель
ных мелких авариях? Мил
лиардные потери, сотии 
жертв... ^ 

В процессе расследования 
большинства случаев уста
новлено, что они произошли 
в результате нарушения тех
нологической дисциплины, 
техники безопасности, эк
сплуатации оборудования, 
находящегося в предаварий-
ном состоянии. Реже—в ре
зультате умышленных дейст
вий с целью хищения мате
риальных ценностей, низмен
ных чувств, таких, как 
месть, корысть, Й кто 
в п е р в ы е м и н у т ы 
случившегося происшествия 
ответит сразу на все воп» 
росы: в чем причина? чья 
вина? мотивы действия или 
бездействия виновного? чья 
компетенция для следствия? 
Поэтому на место происше
ствия выезжают сотрудники 
прокуратуры, органов мили
ции и государственной безо
пасности и действуют во 
взаимодействии. Оператив-. 
ная группа Магнитогорско
го горотдела выезжала на 
место происшествия и 5 ян
варя, где в короткое время 
при осмотре места происше
ствия, опроса очевидцев и 
специалистов установила от

сутствие признаков состава 
преступления. 

Но и при выезде на такие 
происшествия мы не отказы
ваемся содействовать- адми
нистрации объектов в выяв
лении причин происшествия 
с целью оперативного их 
устранения. 

— Не с наличием ли 
темных сил в нашем об
ществе в городе связано 
присутствие ваших работ
ников возле трибуны во 
время праздничной де
монстрации? 

— Во время праздничных 
демонстраций в городе че
кисты решают задачи по вы
явлению и предотвращению 
фактов экстремизма, терро
ра, то есть именно тех фак
тов, которые входят в нашу 
компетенцию. Кстати, в стра
не имеются случаи попыток 
проведения подобных акций 
именно во время демонстра
ций. Их предотвратили че
кисты. 

Борьбу с темными 
силаМи желательно Beef* 
да вести «малой кровью». 
Но нанести» упреждаю
щий удар мечом, который 
на вашей эмблеме нахо
дится рядом со щитом, и 
обезвредить врага можно 
только тогда, когда точ-

4 но знаешь о его замыс
лах. Ведется ли у нас 
для этого слежка за от
дельным» лицами, прос
лушивание телефонных 
разговоров? 

—- Комитет государст
венной безопасности распо
лагаем набором средств, ко

торые он использует в своей 
работе. Это необходимо. По
тому что сегодня борьба, 
против лиц, преступивших 
закон,—непростое дело. Сре
ди преступников встречают
ся всесторонне подготовлен
ные люди. Что касается слу
хового контроля, то есть 
правовые нормы, которые 
его строго регламентируют. 
Не бывает такого, чтобы 
просто так — взяли и под
слушали. Также не ведутся 
слежка и досье на граждан. 

—- Во время встречи с 
коллективом мартена № 1 
один из ваших работни
ков вел запись встречи 
при помощи импортного 
портативного магнито
фона. Это наводит на 
мысль, что техниче
ское оснащение горотде
ла на высоком уровне, 
Видимо, это одна из 
причин, по которым рас
следованием всех серьез* 
ных преступлений наряду 
с милицией занимаются и 
сотрудники госбезопас
ности? 

— Думаю» я уже ответил 
•на этот вопрос. Хочу толь
ко добавить, что уровень 
технического оснащения ор
ганов КГБ не является при
чиной, по которой расследо
ванием всех серьезных пре
ступлений наряду с мили
цией занимаемся и мы. Все 
виды преступлений, входя
щих в компетенцию орга
нов КГБ, определены зако
ном. 

— Престижно ли рабо
тать в КГБ? Имеете ли 

вы какие-нибудь привиле-
. гии от государства? В 

частности, хотелось бы 
услышать ответ и на та
кой вопрос: ходят слухи, 
что работники КГБ ре
гулярно ездят за рубеж 
в качестве руководителей 
туристических групп? 

— Сотрудники органов 
КГБ в основном являются 
военнослужащими. На лас 
распространяются все те 
права*и обязанности, котот 
рыми обладает данная ка
тегория лиц. В частности, 
выдается форма, предостав
ляется ежегодно тридцати-

• суточный отпуск, не считая 
время на проезд. Но в эту 
сумму времени включаются 
выходные и праздничные 
дни. Вот, пожалуй, и все при
вилегии. В остальном же -— 
это постоянная готовность 
в любое время суток выпол
нять возложенные на орга
ны КГБ задачи. 

Сотрудники Магнитогор
ского ГО УКГБ в качестве 
руководителей туристиче

ских групп за рубеж никог
да не выезжали и не выез
жают. 

— В заключение хо
телось бы в связи с раз
вернувшейся в стране 
подготовкой к выборам 
узнать у вас о кандида
тах» которых вы выдви
гаете в депутатский кор
пус Советов. Очень ин
тересно представить себе 
этих людей. Из своей 
среды выдвигают канди
датами, как правило, луч
ших? 

— Коллектив магнитогор
ских чекистов кроме меня 
выдвинул кандидатом в 
народные депутаты город
ского Совета начальника 
горотдела УКГБ Лаврище-
ва Виктора Григорьевича. 

Беседовал 
., В.СОКОЛОВ. 

Как снизить брак 
по расслою? 

На Днепровском метал
лургическом комбинате, им. 
Дзержинского модернизи
рована технология произ
водства полуспокойной и 
кипящей стали. Ранее рас
кисление полуопокойной и 
кипящей стали проводили в 
две стадии —- ферромарган
цем в ковше и алюминием в 
центровую в количестве 
150—250 г/т за 100—150 мм 
до конца наполнения тела 
слитка. 

Такая технология • часто 
приводила к образованию 
усадочной ракозины в слит
ках и расслою при прокатке 
вследствие нестабильной 
окисленности стали. Коллек
тив работников предложил 
сократить расход алюминия 
до 100—120 г/т стали. 

Внедрение предложения 
позволило сократить брак 
по расслою при прокатке 
слитка и получить экономи
ческий эффект около 23,4 
тысячи рублей. 

Комбинированная 
футеровка 

На Орско-Халиловском ме
та ллургическом комбинате 

I осуществлено изменение фу
теровки шлакового 'желоба. 
Ранее в мартеновском цехе 
стационарный желоб" для 
удаления шлака с отсечны
ми желобами футеровался 
шамотным кирпичом. Авто
ры предложили выполнить 
желоб комбинированным. 
При этом подину и боковую 
часть выполняют из графи
товых блоков, а боевую 
часть выше блока футе
руют шамотным кирпичом. 

Внедрение предложения 
повышает надежность ра
боты отсечных желобов, со
кращает время на замену и 
ремонт стационарных жело
бов, повышает их стойкость, 
Экономический эффект от 

^внедрения предложения со
ставил 2,7 тысячи рублей. 

Масса преимуществ 

На заводе «Амурсталь» 
осуществлено • изменение 
конструкции кожуха элек* 
тропечи. Изменение заклю* 
чается в том, что к песоч* 
ному затвору кожуха элек= 
тропечей приваривается вр* 
доохлаждаемое кольцо дн
ям, мм, через которое 
осуществляют подачу воды 
на стеновые панели и ее 
слив. 

Внедрение предложения 
позволяет снизить расход 
огнеупорного кирпича для 
футеровки малых сводов,, 
снизить расход электроэнер
гии, уменьшить время зава
лок и подвалок шихты, со
кратить время горячих про
стоев, увеличить производст
во электростали. Экономи
ческий эффект составил 71 
тысячу рублей. 

онти. 


